lo. 159 令和元年8月26日 発行 北上川ダム統合管理事務所 管理第二課

〒020-0123 盛岡市下厨川字四十四田1番地 TEL 019-643-7972 FAX 019-643-7976

良く聴いて良く学ぼう「ダム探検」〜水の大切さ感じよう・ 四十四田ダム・発電所見学会を開催しました





四十四田ダム概要説明



ダム監査廊見学



四十四田ダムでは(株)岩手リオン補聴器 センター主催による「ダム探検」が行われ、 岩手県企業局と協力し、8月4日(日)に ダム・発電所見学を行いました。

ダム探検には、親子含め22名の方が参 加され、ものしり館でダムの概要について 説明が行われたあと、実際にダムの内部を 探検し、発電所見学では水力発電について 説明を受け、発電のための大きな機器を近 くで見ることができました。

その後は、巡視船に乗りダム湖内の巡視 体験をしました。

ダムの仕組みや水の大切さ、普段は見る ことができない湖面からの景色とダム上流 から見るクレストゲートやダム堤体の大き さを間近に感じることができたようで、楽 しくダムを学んでいた様子でした。



四十四田発電所概要説明



四十四田発電所見学



ダム見学

暑い中でのダム見学でしたが、 皆さん熱心に見学していました。

8月9日(金) 松園地区公民館の皆さん 13名



8月23日(金) 岩脇町内会と緑が斤町内会 の皆さん18名





北上市からお越しのお二人。 写真撮影にも快く応じて下さいました。



「第18回水源地子ども交流会 《里川キャンプ参加体験》」が開催されました



8月1日(木)~8月2日(金)に、岩手町中央公民館南山形分館と周辺の丹藤川で四十四田 ダム水源地ビジョン推進会議主催の「第18回水源地子ども交流会(里川キャンプ参加体験)」が 開催されました。

この取組は、四十四田ダム水源地域の子どもたちが岩手町教育委員会主催の「里川キャンプに 参加し、野外での遊びや、体験活動を通じて交流しあい、ふるさとの自然や文化を守り育てる心 を醸成することを目標とし、二日間の日程で開催されました。岩手町からは28名、盛岡市・八幡 平市からは計6名、合計34名の小学生が参加しました。

里川キャンプ 🛨 1日目



はじめにワークショップが行われ、「勾玉作り」をしました。午後に行われた水生生物調査ではヒラタ カゲロウやヘビトンボが確認され、丹藤川の水質が「きれいな水」だとわかりました。

夕飯は皆でカレーを作って食べました。夜になるとキャンプファイヤーが行われ、子どもたちは楽しく 夏の夜を過ごしました。



「勾玉づくり」をする子どもたち



水生生物は見つけられるかな?



美味しいカレーができました



盛り上がったキャンプファイヤー



里川キャンプ 🛨 2 日目

「自然学習川遊び」では川の安全について学んだ後、ライフジャケットを身に着けて川の流れを体感して みたり、ゴムボートやカヌーに乗って川遊びを楽しみました。

昼食には里川キャンプ恒例の流しそうめんを食べながら、皆で楽しい時間を過ごしました。



川の安全についてしっかり学習



楽しい川遊びを満喫



2階から流れてくる流しそうめん



参加者皆で記念撮影

里川キャンプが行われた二日間は天候にも恵まれ、子どもたちは夏の川を通じて楽しく交流し合いま した。参加した子どもたちは「とても楽しかった。」「来年もまた参加したい。」「6年生なので来年参 加できなくなるのが悔しい。」などと感想を述べていました。

四十四田ダムの水質(7月10日採水)

●水温 21.0 °C ●PH 7.7

■COD 2.4 mg/ℓ

●ヒ素 なし

(水質悪化の指標:3以上)

今回の調査でも異常はありませんでした

紹集後記

風が気持ちいいね!



暑かった8月も残りわずか。 先日、犬の散歩を兼ねて、 御所ダムにスタンプラリーに 行きました。田瀬、湯田、胆 沢は来月制覇したいと思いま す。夏は終わりますが、私の スタンプラリーは始まったば かりです。(内)